
 

 Verslag RvB  - Volley Belgium – Rapport CA  

05/07/2018 Vilvo(o)rde 
  

Présents/Aanwezig : 
Volley Belgium : Guy Juwet , Claude Kriescher 
Volley Vlaanderen : Jean-Paul De Buysscher, Luc Declercq, Johan Van Riet 
Federation Volley Wallonie-Bruxelles : Anne-Marie Habets, Daniel Van Daele, Eric Davaux 
Commissies : Claude Holvoet ( Liga A Dames), Johan Somers ( NOC-CNR), Arturo Di Giacomo ( NSC-CNA) 
Uitgenodigd : Willy Bruninx, Thierry Freyne 

 
Verontschuldigd / excusés :  
Stefan De Keijser, Olivier Dulon, Toon Sorgeloos, Philippe Boone 
 
Verslag / Rapport :  
Guy Juwet 
 

Commissies         Commissions 
 

1. Bondsparket ( Toon Sorgeloos & Thierry Freyne) 
o Toon Sorgeloos geeft een omstandige 

toelichting over de opzet en werking van het 
bondsparket. De nederlandstalige tekst werd 
rondgestuurd, de franstalige tekst volgt. 
Bespreking in detail op volgende raad van 
bestuur Volley Belgium medio augustus. 

o Te onderzoeken punten : 
 Bij betwisting tussen partijen van 

zelfde taalrol lijkt er geen 
taalprobleem voor verslag. Bij 
betwisting tussen partijen van 
verschillende taalrol dient een keuze 
gemaakt te worden. Thierry bekijkt 
bij voetbalbond hoe zij met dit 
probleem omgaan. 

 Advies bondsparket kan gevraagd 
worden door bestuurders Volley 
Belgium 

 SBS > financiële aspect SBS wordt 
niet opgenomen binnen 
bondsparket 

 Bondsparket VB is tegelijk hoger 
echelon voor betwistingen tussen 
vleugels 

 Er komt infovergadering naar liga’s 
in de periode tussen beslissing raad 
van bestuur en start competitie 
 

 Hoogte maximale boete 
bondsparket en totale boete dient 
nog gedefinieerd 

 
 
 

1. Parquet fédéral (Toon Sorgeloos & Thierry Freyne) 
o Toon Sorgeloos explique en détail la conception et 

le fonctionnement du parquet fédéral. Le texte 
néerlandais a été distribué, le texte français suit. 
La discussion en profondeur se fera lors du 
prochain conseil d'administration de Volley 
Belgium, à la mi-août. 

o Points à examiner: 
 En cas de litige entre des parties du même 

rôle linguistique, il ne semble pas y avoir 
de problème de langue pour le rapport. En 
cas de litige entre parties de rôles 
linguistiques différents, un choix doit être 
fait. Thierry s’informera auprès de la 
fédération de football comment elle traite 
ce problème. 

 Les directeurs de Volley Belgium peuvent 
demander des conseils au parquet fédéral 
  

 JSS > aspect financier JSS ne fait pas partie 
des termes de référence du parquet 
 

 Le parquet fédéral VB est en même temps 
l’échelon supérieur pour les différends 
entre les ailes 

 Une réunion d'information à l’attention 
les ligues est prévue entre la décision du 
conseil d'administration et le début de la 
compétition 

 L’amende maximale imposable par le 
parquet fédéral doit encore être définie 

 
 
 
 



2. BEACH  - Johan Van Riet 
 

o Manches BK zijn lopende zonder 
noemenswaardige problemen. In Genk waren 3 
damesploegen te weinig. 

o Reglementsaanpassing werd doorgevoerd in 
verband met forfaits tijdens tornooi om 
onsportieve attitude onmogelijk te maken. 

o Er werd extra-kledij besteld voor scheidsrechters. 
 

o Manche Menen : in geval Rode Duivels de finale 
van het WK zouden spelen worden speeluren in 
Menen aangepast. 

o Johan bezorgt een lijst van de genodigden voor 
finales Knokke. 
 

o Toekenning wildcards tornooien : 

 BE : op aanvraag 

 Internationaal : besproken met Rik / Koen 
o Garanties ploegen CEV-deelnames : problematiek 

waarborg 
o Beach Event FIVB Brussels op 08/09 : geen verdere 

info ontvangen 

2.  BEACH – Johan Van Riet 
 

o Les manches du ChB se déroulent sans problèmes 
majeurs. A Genk, il manquait 3 équipes féminines. 

 
o Le règlement a été amendé par rapport aux forfaits 

lors d’un tournoi afin de rendre impossible une 
attitude antisportive. 

o Des tenues supplémentaires ont été commandées 
pour les arbitres. 

o Manche Menin: au cas où les Diables Rouges jouent 
la finale de la coupe du monde, les horaires seront 
ajustés. 

o Johan fournit une liste d’invités pour les finales à 
Knokke. 

o attribution de wildcards pour des tournois: 
 BE: sur demande 
 International: à discuter avec Rik / Koen 

o Garanties des équipes participant aux tournois CEV: 
le problème est abordé 

o Beach Event FIVB Bruxelles le 08/09: aucune 
information complémentaire n’a été reçue 

3. COMPETITIE (Johan Somers) 
 

o Visie competitieformule komende jaren 
 

 Werkgroep rond 
competitiehervorming zoekt verder 
naar best mogelijke oplossing voor 
de ontwikkeling van het Belgisch 
volleybal.  

 Nieuwe vergadering wordt gepland 
op woensdag 01/08. Beide vleugels 
sturen een uitgewerkt voorstel naar 
Johan Somers & Guy Juwet voor de 
vergadering.  

 Voorstel omhelst de volledige 
structuur van jeugd > provinciaal > 
regio > nationaal ( vermits 
pyramidestructuur noodzakelijk) 

 Werkgroep houdt in : Johan Somers, 
beide adjuncten ( L. Budenaers & M. 
Loppe) + 2 bestuurders van elke 
vleugel + Guy Juwet 

o Vergadering homologatiecommissie : 6 juli 
om 14.00h 

o Er blijkt een technisch / softwareprobleem 
met leesbaarheid van het annorama welk 
gepubliceerd werd op de website.  Oplossing 
wordt gezocht. 

o Situatie annorama Euromillions League 
 Annorama werd gepubliceerd door 

EML op een moment dat zelfs nog 
niet alle inschrijvingen binnen waren 

3. COMPÉTITION (Johan Somers) 
 

o Vision de la formule de compétition pour les 
années à venir 
 Le groupe de travail sur la réforme de la 

compétition poursuit sa recherche de la 
meilleure solution possible pour le 
développement du volleyball belge. 
 

 Une nouvelle réunion est prévue pour 
mercredi 01/08. Avant cette date, les 
deux ailes envoient leur proposition 
détaillée à Johan Somers & Guy Juwet. 
 

 Les propositions englobent la structure 
complète de la jeunesse> provinciale> 
régionale > nationale (la structure 
pyramidale étant nécessaire) 

 Le groupe de travail comprend: Johan 
Somers, les deux adjoints (L. Budenaers et 
M. Loppe) + 2 directeurs de chaque aile + 
Guy Juwet 

o   Réunion de la commission d'homologation: 6 
juillet à 14 heures 

o Il semble y avoir un problème technique / de 
logiciel lié à la lisibilité de l’annorama  publié sur 
le site. Une solution est recherchée. 

 
o   Situation annorama Euromillions League 

 L’annorama de EML a été publié bien 
avant que les inscriptions étaient 
finalisées. Il en résulte que les desiderata 



waardoor desiderata clubs niet 
opgenomen werden; 

 Publicatie van annorama kan enkel 
gebeuren door commissie Volley 
Belgium na goedkeuring raad van 
bestuur Volley Belgium; 

 Volley Belgium werkt in de toekomst 
samen met EML om kalender op te 
maken en publiceert nadien : zie 
afspraken binnen convenant met 
Liga. 

o Wat is de situatie met betrekking tot opname 
van de volledige kalender in Volleyscores ?  
Wachten op feedback Kevin Degryse. Jean-
Paul informeert bij Willy Corbeel. 

o Supercup 2018 : datum vastgelegd op 11 
november ( zie beslissing raad van bestuur 
24/05 en annorama).  Er is interesse vanuit 
Avo Beveren om deze te laten doorgaan in de 
nieuwe zaal in Beveren. Raad van bestuur 
staat achter de beslissing om zowel heren als 
dameswedstrijd ( kampioen versus 
bekerwinnaar) op dezelfde dag te spelen. 
 

o Transfer Cassandra Ausloos > beslissing FVWB. 
o Johan Somers legt voorstellen van ORTEC én 

TIEBREAK voor aan de raad van bestuur. Dit 
werd uitgebreid bekeken met Geert De 
Dobbeleer.  Gelet voorstel Tiebreak financieel 
merkelijk beter is wordt beslist om hier mee 
door te gaan. Opzeg bij Ortec dient te 
gebeuren. Johan volgt op samen met Geert 
om de nodige stappen te zetten. 

o Bereikbaarheid van commissievoorzitter 
Johan Somers ( via mail en telefoon) wordt 
als problematisch ervaren. Johan meldt dat 
hij zich hiervan bewust is , maar dat de 
combinatie tussen professionele en 
volleybalbezigheden niet evident was. Vanaf 
1 juli is Johan niet meer professioneel bezig 
zodat probleem opgelost zal zijn. 

o Finale Beker van Belgie wordt gespeeld op 
zondag 10 februari 2019. 
Discussie omtrent mogelijk vrij weekend voor 
Belgische clubs. 
- Raad van bestuur beslist voor seizoen 2018-
2019 : 

 Volley Vlaanderen : geen wedstrijden op 
09/02 

 FVWB : beslissing wordt meegedeeld op 
volgende raad van bestuur ( 
problematiek reeds ingeplande 
wedstrijden op zaterdag én zondag). 
FVWB engageert zich om wedstrijden op 
zondag 10.02 te verplaatsen. 

des clubs n’ont pas tous été pris en 
compte; 

 Un annorama ne peut être publié que par 
la CNR de Volley Belgium après 
approbation du Conseil d’Administration 
de Volley Belgium; 

 A l'avenir, Volley Belgium collaborera avec 
EML lors de la préparation du calendrier 
puis sa publication: voir les accords signés 
avec la Ligue. 
 

o    Où en est l'inclusion du calendrier complet dans 
Volleyscore? On attend les commentaires de 
Kevin Degryse. Jean-Paul s’informe chez Willy 
Corbeel. 

o   Supercoupe 2018: la date fixée est le 11 
novembre (voir décision du conseil 
d’administration 24/05 et l’annorama). Avo 
Beveren a exprimé son intérêt à accueillir 
l’évènement dans sa nouvelle salle à Beveren. 
Le conseil d'administration appuie la décision 
de jouer la Supercoupe Messieurs & Dames 
(champion contre vainqueur de la coupe) le 
même jour. 

o Transfert Cassandra Ausloos> décision FVWB. 
O Johan Somers présente les propositions d'ORTEC 

et de TIEBREAK qu’il a auparavant largement 
discuté avec Geert De Dobbeleer. Étant donné 
que Tiebreak est financièrement bien meilleur, 
il est décidé de continuer avec eux et de résilier 
le contrat avec Ortec. Johan et Geert prendront 
les mesures nécessaires. 

 
o L'accessibilité (par e-mail et par téléphone) du 

président de la commission, Johan Somers, est 
ressentie comme problématique. Johan en est 
conscient, mais explique que la combinaison 
entre ses activités professionnelles et celles liées 
au volleyball n'était pas évidente. A partir du 1er 
juillet Johan n'est plus occupé 
professionnellement et le problème sera résolu. 

o La finale de la Coupe de Belgique sera disputée le 
dimanche 10 février 2019. 

      Le CA songe à libérer éventuellement ce WE 
pour les clubs belges. 
- Le conseil d'administration décide, pour la 

saison 2018-2019: 
• Volley Vlaanderen: aucun match le 09/02 
 
• FVWB: la décision sera annoncée lors du 

prochain conseil d’administration 
(problème des matches déjà 
programmés samedi et dimanche). La 
FVWB s'engage à déplacer les matches 
du dimanche 10.02. 

 



- Raad van bestuur beslist vanaf volgend 
seizoen geen wedstrijden meer toe te laten 
tijdens het weekend van de bekerfinale voor 
zowel het nationale, regionale ( divisie & N2 + 
N3) en provinciale ( seniors en jeugd).  
- Raad van bestuur vraagt aan NSC en hun 
vleugels om geen scheidsrechters aan te 
duiden voor eventuele wedstrijden op 
zondag 10/02. 

o Te bespreken met EML : 

 Problematiek bijkomende 
reglementering voor EML. Is een wijziging 
van competitiereglement na de 
inschrijving. 

 Invoering van video-challenge : er wordt 
terug gekomen op eerdere communicatie 
dat video-challenge niet zou gebruikt 
worden tijdens reguliere competitie. 

 Bondsparket  

- Le conseil d'administration décide qu’à partir de 
la saison prochaine, aucun match ne sera plus 
disputé lors du week-end des finales des 
coupes nationales, régionales (division & N2 + 
N3) et provinciales (seniors et jeunes). 

-   Le conseil d'administration demande à la CNA et 
aux ailes de ne pas nommer d'arbitres pour 
d'éventuels matches le dimanche 10/02. 

 
o A discuter avec EML: 
• Le problème de réglementation supplémentaire 

pour EML, qui constitue un changement des 
règles de la compétition après inscription. 

 
• Introduction du video-challenge: on revient à une 

communication antérieure selon laquelle le 
video-challenge ne serait pas utilisé lors de la 
compétition régulière. 

• Parquet fédéral 

4. ARBITRAGE (A. Di Giacomo) 
 

o Toekenning statuut ere-scheidsrechter is 
beslissing vleugel. Geen VB-materie. 

o Seminarie in Kortrijk op 3 juni was een 
toporganisatie die heel wat uitstraling 
bezorgde aan de arbitrage en zeer gesmaakt 
werd door de aanwezigen. Zeker voor 
herhaling vatbaar. Totale kost rond de 200 
euro. 

o Aanduidingen tornooien WEVZA en EK zijn 
lopende. Ondanks de verlofperiode worden 
geen problemen verwacht. 

o Video-challenge : Arturo meldt dat hij vraag 
kreeg van EML ( Marc Spaenjers). Wordt 
besproken binnen raad van bestuur. 

o Volley Belgium Referee School : Arturo 
schetst stand van zaken. 

o Arturo meldt de goede en vlotte 
samenwerking met de collega’s van BEACH. 

o Voor de Youth Olympic Games 2018 in 
Argentinie ( met beachvolley op het 
programma) zal voorgesteld worden om 2 
Belgische refs ( Maarten Gysel en Willem De 
Buysscher) te kunnen afvaardigen. 
Voorstellen moeten lopen via BOIC en IOC. 
Beslissing IOC. 

o Kilometervergoeding : op 01/07/2018 werd 
de kilometervergoeding door de overheid 
verhoogd naar 0,35 euro/km. Raad van 
bestuur gaat akkoord voor toepassing vanaf 
1/7/2018. 
 
 
 
 

4. ARBITRAGE (A. Di Giacomo) 
 

o  Le statut d’arbitre honorifique est de la compétence 
des ailes. Aucune matière VB. 

o Le séminaire du 3 juin à Courtrai était une 
organisation de premier plan qui a apporté 
beaucoup de rayonnement à l'arbitrage et a été 
bien appréciée par les participants. Cela vaut 
certainement la peine de répéter. Le coût total 
était d'environ 200 euros. 

o Les nominations pour les tournois WEVZA et CHE 
sont en cours. Aucun problème n'est à prévoir 
malgré la période de congé. 

o Video-challenge: Arturo rapporte qu'il a reçu une 
demande d'EML (Marc Spaenjers). Sera discuté au 
conseil d'administration. 

o Volley Belgium Referee School: Arturo décrit l’état 
des choses. 

o Arturo rapporte la bonne coopération avec les 
collègues de BEACH. 

o Pour les Jeux Olympiques des jeunes 2018 en 
Argentine (avec beach volley au programme), il 
sera proposé de pouvoir envoyer 2 arbitres belges 
(Maarten Gysel et Willem De Buysscher). Les 
propositions doivent passer par COIB et COI. 
Décision COI. 

 
o Indemnité kilométrique: ce 01/07/2018, le 

gouvernement a porté l’indemnité kilométrique à 
0,35 euro / km. Le Conseil d’administration accepte 
de l’appliquer à compter du 1/7/2018. 



5. Liga A Dames ( Claude Holvoet) 
 

o Claude is verwonderd dat verslag Liga Dames niet 
beschikbaar was op de Algemene Vergadering in 
april. Hij stuurt verslag opnieuw door.  

o Compensatiekas Liga A vertoont een lichte stijging 
van de totale kost. Deels te wijten aan de 
verhoging van het kilometertarief naar 0,34 op 
1/7/2017, anderzijds ook omwille van verhoging 
afstanden tussen clubs onderling.  

 

5. Ligue A Dames (Claude Holvoet) 
 
o Claude est surpris que le rapport Ligue Dames 

n’était pas disponible à l’Assemblée générale 
d’avril. Il retransmet le rapport. 

o La caisse de compensation de la Ligue A connaît 
une légère augmentation du coût total, en partie 
à cause de l'augmentation du taux kilométrique à 
0,34 le 1/7/2017, et aussi à cause de 
l'augmentation des distances entre les clubs. 

6. Liga A Heren ( Phillipe Boone > verontschuldigd) 
 

- diverse punten worden doorgeschoven naar volgende 
vergadering raad van bestuur Volley Belgium. 

- Op 10/07 zal het convenant toegelicht en 
ondertekend worden op het kabinet van minister 
Muyters. Volley Belgium wordt vertegenwoordigd 
door Guy en Jean-Paul. Voor EML zal  Rene Corstjens 
en Marc Spaenjers aanwezig zijn. 

 

6. Ligue A Messieurs (Phillipe Boone> excusé) 
 
-   divers points sont transmis à la prochaine réunion du 

conseil d'administration de Volley Belgium. 
-   La convention sera expliquée et signée ce 10 juillet au 

bureau du ministre Muyters. Volley Belgium sera 
représentée par Guy et Jean-Paul. René Corstjens et 
Marc Spaenjers seront présents pour EML. 

 
 
 

 
Raad van Bestuur  

 
 
 
Conseil d’Administration 
 

0. Verslag vorige vergadering 24/05/2018 
 

Goedgekeurd, geen bemerkingen. 
 

0. Rapport de la réunion précédente 24/05/2018 
 
Approuvé, pas de remarques. 

1. Hervorming statuten – ROI / RIO 
 

o G. Juwet presenteert de huidige stand van zaken.  
o Samen met Thierry Freyne zal verder gewerkt 

aan een alignering van de RIO met de nieuwe 
goedgekeurde statuten. Doel is raad van bestuur 
09/2018. 
 

1. Réforme des statuts - ROI / RIO 
 
o   G. Juwet présente l'état actuel des choses. 
o   En collaboration avec Thierry Freyne, les travaux sur 

l'alignement du ROI avec les nouveaux statuts 
approuvés se poursuivent. Les auteurs visent une 
présentation lors du conseil d'administration 
09/2018. 
 

2. Financiën (C. Kriescher) 
 

o Overdracht gebeurde tussen Michel Henno & 
Claude Kriescher op secretariaat Volley Belgium. 
Overdracht verliep positief. Verscheidene zaken 
dienen nog geregeld te worden ( bijvoorbeeld 
handtekening bevoegdheid bankrekeningen en 
dergelijke) Hiervoor dient gewacht te worden op 
publicatie in Belgisch Staatsblad. 

o Claude stelt een nieuw document voor met 
betrekking tot de onkosten. Afspraken rond 
concreet gebruik werden gemaakt. 

o In de periode september / oktober 2018 zal 
gewerkt worden aan het budget 2019.  

2. Finances (C. Kriescher) 
 
o  La remise-reprise a eu lieu entre Michel Henno et 

Claude Kriescher au secrétariat de Volley Belgium. 
Le transfert se déroulait dans une ambiance 
positive. Plusieurs points doivent encore être 
réglés (par exemple l'autorité de signature sur les 
comptes bancaires, etc.). Pour ce faire, on attend 
la publication au Moniteur belge. 

o   Claude propose un nouveau format pour les notes de 
frais. Le CA s’accorde sur son utilisation concrète. 

o  Le budget 2019 sera préparé en septembre / 
octobre 2018. 



o Claude doet een voorstel op volgende raad van 
bestuur ivm aanpak internationale transferts. 
 

o Transfer Aziliz Divoux : Guy heeft op zondag 
08/07 een ontmoeting in Rijsel met 
vertegenwoordigers van Franse 
volleybalfederatie. Eén van de te bespreken 
punten is de mogelijke transfer van Aziliz naar de 
franse federatie ( gelet haar dubbele 
nationaliteit).  Raad van bestuur beslist om hier 
niet op in te gaan : Aziliz reageerde niet op haar 
oproeping voor de Yellow Tigers ( ze is 
opgenomen op de speelsterslijst ECQ & VNL !). 
Dit is dus een weigering tot deelname aan de 
activiteiten van de NP. 

 

o Claude proposera une nouvelle approche des 
transferts internationaux lors du conseil 
d'administration suivant. 

o   Transfert Aziliz Divoux: le dimanche 08/07, à Lille, 
Guy rencontrera des représentants de la 
fédération française de volleyball. L’un des points 
à discuter est le transfert éventuel d’Aziliz à la 
fédération française (étant donné sa double 
nationalité). Le conseil d'administration 
n’approuve pas cette idée: Aziliz n'a pas répondu à 
l’invitation des Yellow Tigers (elle figure sur la liste 
des joueurs d'ECQ & VNL!), ce qui constitue un 
refus de participer aux activités de l’équipe 
nationale. 
 

3. Varia 
 

o Wedstrijdcommissarissen : door 
onbeschikbaarheid van een aantal 
commissarissen omwille van ondermeer 
gezondheidsredenen stelt Guy voor om het 
bestand uit te breiden met een aantal 
personen met specifieke ervaring binnen het 
Belgisch volleybal. Hierbij wordt ondermeer 
gedacht aan bestuurders uit provincies, ex-
scheidsrechters, bestaande supervisors CEV 
welke vandaag niet actief zijn als commissaris 
en dergelijke. 
Punt wordt hernomen op volgende 
vergadering. Beide vleugels kunnen personen 
voorstellen om deel uit te maken. 

3. Divers 
 
o    Commissaires de compétition: en raison de 

l'indisponibilité d'un certain nombre de 
commissaires pour des raisons de santé ou autres, 
Guy suggère d'étendre le fichier à un certain 
nombre de personnes ayant une expérience 
spécifique du volleyball belge. Il pense 
notamment aux directeurs provinciaux, aux ex-
arbitres et aux superviseurs CEV qui ne sont pas 
actifs en tant que commissaires de compétition. 

       
 

Le point sera repris à la prochaine réunion. Les 
deux ailes peuvent présenter des personnes  qui 
pourraient participer. 
 

Volgende vergadering raad van bestuur : 
 
 
Initieel werd geopteerd om te vergaderen op 
16/08/2018.  
 
Gelet moet gewacht worden op resultaat vergadering 
competitiehervorming wordt raad van bestuur 
verschoven naar dinsdag 21/08/2018. 

Prochaine réunion du CA: 
 
 

Initialement le CA était prévu pour le 16/08/2018. 
 
 
Comme il faut attendre les résultats de la réunion 
sur la réforme de la compétition, le CA est reporté 
au mardi 21/08/2018. 

 

 
Vertaling/traduction: S. DE KEIJSER 
 


